

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Nuevamente tenemos sobre el tapete la amenaza de otra subida de el precio del pan.

Señor Alcalde, por favor, preocúpese de esto, que bien merece la pena y bastante, como estamos pagando ya el pan, la carne, el arroz, las patatas, etc. etc. etc.

A. B. O. comenta así la actitud de los socialistas:

«En los desórdenes de Mieres sólo ha intervenido la fuerza pública. El diputado socialista que habló sobre el asunto en el Congreso llamó al moralista idiota al gobernador. De la Guardia civil de Asturias dijo que está desmoralizado; que está entregado al Marqués de Comillas, de quien recibe gratificaciones, que manda tribunales y carceres, que es el jefe de los franciscanos, que el jefe de los franciscanos es Borracho y blasfemo; que los guardias de Mieres son bastantes de número. Además, afirmando la cesantía del gobernador y el procesamiento de la Guardia civil, con la amenaza de apelar a la «acción secreta» — es decir, a los asesinatos — al no se las de los socialistas esta pequeña satisfacción.

Exactamente como en Madrid contra la Unión Obrera, como en Barcelona, contra los militares, los patronos y los obreros disidentes como en Valencia, como en Sevilla, como en cualquier lugar donde se les reprime o intentan atajar sus violencias criminales. Nadie se puede llamar a engaño sobre esta actitud, ni hay que esperar otra intención de los socialistas (bien conocidos, y con tanto amor a su vida como desprecian a la del próximo) o expresen a sentir el peligro total de su labor.

Y en otro artículo más lo que sigue: «Socialistas y anarquistas, desentendidos en una lucha que ensangrenta las calles de España. Después de una y otra banda se pelearon en diferentes lugares, manifestando sus opiniones y se casaron a los dos. Los que fomentan la criminalidad, presidiendo como procedimientos de refutación y de conquista, y la promueven la impunidad y el éxito con tenaces campañas de falsificación que convierten a los forajidos en víctimas y en escuadrones a los soldados, tendrán que inhibirse en esta ocasión y guardar para otra el repertorio de sus imposturas. Hubiera sido con la Policía o la Guardia civil el choque de las turbas de Bilbao, y habríamos leído las anunciasiones de rábricas contra la paralización servil y el barbeo sangulancia de los agentes del orden; o contra el flamenquismo matón, la incontinencia y la maza del burgués a los ciudadanos hubieran tenido que rechazar alguna batalla socialista. Pero han quedado en absoluta evidencia sin distinción ni mixificación posible, los hábitos de intolerancia, los sentimientos de odio y las facilidades criminales con que se arrojan a su grey los caudillos del propietario «conociente». A falta de patronos o de patronos o de obreros, quienes tienen, las características del capitalismo y del estudio como están en su propia carne la ferocidad que los sobra de sus comunes amos. ¿De qué se trata, los arbitros legales, fórmulas de constitución y procedimientos temporales con una organización que se para sólo mismo, al para sus intereses, como el empleo de la violencia?»

Comunistas de Berlín que todas las miradas se vuelven repentinamente hacia Pomerania, donde está, sin duda, formando la preparación de nuevos disturbios militaristas.

Von Gessler, ministro de la Defensa Nacional, ha reconocido ante la Asamblea Nacional, que se están formando concentraciones de reaccionarios, tales como la división de hierro y el cuerpo Báltico, que representan un peligro mayor que nunca.

Von Gessler ha añadido que no basta dar órdenes para detener a los rebeldes que es preciso hacerlos ejecutar.

Todo indica que el comandante Blücher está organizando la división de hierro en Pomerania, en cuyo región, las unidades reaccionarias son mayores que nunca, y han declarado que no consentirán ser desmovilizados. Exigen grandes cantidades de armas en algunas partes de Pomerania y algunas gracias de Hamburgo, que han sido convertidas en parques de aviación.

## PRENSA EXTRANJERA

L'Observateur Romano diario oficial del Vaticano, inserta interesantes informaciones que para que las conozcan nuestros lectores las extractamos a continuación.

Publica en lugar del fondo una interesante información de Berlín sobre la suerte de los obreros cristianos alemanes con las anagnas del bolcheviquismo.

Comienza el correspondiente quejándose con amargas palabras de la oía del bolcheviquismo y de los daños que ha causado en las clases obreras, hasta llegar a producir las violencias criminales de las huelgas del Ruhr, en el seno de la católica Westfalia, en el católico Rhin.

Glortamente que la mayor parte de los obreros que huelgan y que con las armas en la mano combaten contra la paz el orden y la tranquilidad del país, y se abandonan a la guerra civil, son obreros bautizados y algunos católicos. Mas quién se sabe que el primer paso para reducir al pueblo burlado y oprimido a las teorías bolcheviques, es extirparle del corazón la religión y la fe.

Después de afirmar que como puede alif Gobierno débil y socialista reducir tales hombres, si comienza él por usar de las mismas armas de la huelga y el motín para entronizarse, se ocupa de los obreros católicos del Rhin.

Estos obreros, aunque han sufrido la violencia la imposición de la huelga, no sólo no han participado en ninguna ofensa roja, sino que han alzado enérgicamente su voz de protesta.

Al efecto, el 21 de marzo se reunieron en Essen los representantes de los mineros cristianos, y expidieron un telegrama al Gobierno que decía así:

Los representantes de la Administración central de las Asociaciones de distrito de los mineros cristianos, en nombre de sus cien mil asociados en el territorio del Ruhr, exigen que el Gobierno provea con toda energía al restablecimiento del orden y de la tranquilidad en los grandes centros industriales de Alemania. No puede seguirse así. Cien mil mineros se han visto obligados por las armas de los elementos turbulentos a abandonar el trabajo tan necesario a nuestro pueblo. El comercio y las comunicaciones están paralizados. El Gobierno debe usar de todos los medios a su alcance para restablecer el orden, volver a las condiciones legales y dar a los obreros la defensa necesaria para su vida y salud, no debiendo aceptar las proposiciones de los elementos que quieren crear una dictadura radical. En conclusión, queremos que el Gobierno en su política se deje guiar, no «por los de la calle en Berlín», sino por las necesidades del pueblo alemán.

Esta es una buena lección al Gobierno socialista de Alemania, que le dan los propios obreros.

Los mineros cristianos han publicado un programa o solución para dar fin a las huelgas, pero los comunistas, en aras de una libertad de que alardean, han prohibido su publicación. Hasta aquí la carta del «Observador», que traducimos por ser de actualidad en estos momentos, y para que se vea que los socialistas son los mismos por todas partes, lo mismo en la oposición que cuando tienen las riendas del Poder, como en Alemania sucede.

Comenta la constitución, en París, de una asociación llamada del «Trabajo intelectual», en la cual han entrado los intelectuales, profesores, maestros, empleados y periodistas; con el fin de obtener de los poderes públicos ayuda para llegar a una equiparación de sueldos y compensaciones que los iguale en categoría a las clases pertenecientes al trabajo manual.

Cita el articulista datos curiosos de casos en que, por ejemplo, en París, en una misma casa, hay operario que ga-

na ocho francos por hora, o sea, mil francos al mes, y en cambio, el ingeniero de la casa, que ha gastado en su carrera 50.000 francos, le pagaban con 400 al mes.

Otro caso de a su ingeniero 5.000 francos, mientras de a algunos de sus obreros de 7 a 8 mil.

Otra casa que da 10.000 franco a su ingeniero, da 18.000 al montador.

Los dos secretarías de redacción del «Journal Officiel», tienen 8.000 francos de sueldo; el maquinista 3.000. En la fábrica de porcelana de Sevres, ocurren los mismos casos. En vista de esto, es natural que la clase de los trabajadores del cerebro se agite para obtener un mejor trato.

El articulista añade que es innegable que cuando predomina el socialismo, la labor intelectual pasa a segundo término, y entonces, toda persona seria se tiene como legítimo el temor de que con el triunfo de las teorías socialistas coincida una merceda de la ciencia y de las ciencias.

De hecho está probado que para un mundo de trabajadores que no tienen otra mira que la lucha de clases la destrucción de las superiores, el aumento de salario y la disminución de las horas de trabajo y los gases materiales, las letras, las ciencias especulativas, las artes de la pluma y del escarpelo, son absolutamente superfluas. Termina diciendo que hay que aspirar a conseguir un bienestar social donde puedan vivir cómodamente todos los trabajadores según su condición, teniendo en cuenta que el obrero de los obreros intelectuales es más caro que el de los manuales.

Publica con el título «Qué son los bolcheviques?», un artículo interesante y que revisado por el prelado ruso monseñor Ropp, actualmente en Roma, le dá bastante autoridad a su contenido.

Dice que el estado mental de los bolcheviques se definirá fácilmente sabiendo que estos socialistas son esencialmente catóicos.

En las calles, donde antes solían verse esgrasadas imágenes, ahora encontramos inscripciones como ésta: «La religión es el opio de los pueblos», y algunas más que merecen el nombre de imprevisible sentido, como: «Ni Dios, ni naturaleza.» Un opusculo oficial enseña cómo ha de destruirse en el pueblo «el prejuicio de la creencia en Dios». En las escuelas está prohibido nombrar a Dios, porque sólo cuando se cumplen los diez y ocho años la juventud está autorizada para recibir una educación religiosa.

Al lado del ateísmo está el comunismo. Los bolcheviques han abolido toda propiedad privada; han confiscado tierras, casas, capitales, cuadros muebles, todo lo que han podido, y todo lo han declarado propiedad de la nación. Han destruido el comercio. Las mismas mercancías son propiedad de la nación, que debe distribuirse con equidad entre todos los ciudadanos. De esto, ¿qué viene? Que la comunidad gobernante tiene de todo en abundancia; la masa del pueblo carece de todo, hasta de pan. Por reacción, como se cuenta casi todo, triunfa la especulación con la más exorbitante carestía.

Los obreros de las fábricas son acomodados que trabajan los más altos salarios. El ejército, por estar sólo sujeto al terror, es en su mayoría antibolchevique. ¿Cómo este estropeado estado de cosas ha podido durar y hasta llegar a la victoria? Sobre la masa escolarizada y aterrorizada con miles de actividad fenomenal, de una voluntad de hierro, como Trocki, cuyo nombre judaico es Bronstein, y en esto consiste la propagación del bolcheviquismo.

Este artículo basado sobre el odio y la injusticia, servido con el socialismo y el bandaje, no puede durar. Los señores de Berlín y Káiser, a los que se les da el nombre de bolcheviques, pero el hombre, se desmorona.

## TORNEO DE AJEDREZ

que se celebra en el Casino de esta Ciudad. Resultado del día 19

Número y nombres	Partidas	Ganadas	Perdidas
N.º 1 Don Emilio Sanz )		0	2
» 13 Don Manuel Moreno )		2	0
» 11 Don Juan Marín )		1,5	0,5
» 13 Don Manuel Moreno )		0,5	1,5
» 10 Don Emilio Lorea )		1	1
» 13 Don Manuel Moreno )		1	1
» 8 Don Antonio Vivanco )		1	1
» 11 Don Juan Marín )		1	1

sea en interna, la injusticia, la violencia, lo han hecho crujir. El odio feroz del hebreo, implacable organizador, no llegará a su fin.

Monseñor Ropp, ante estas ideas sobre los bolcheviques, a firma que son verdad, y que no obstante su ateísmo, no impiden las obras cristianas de las iglesias. El punto principal es la obra de los bolcheviques para desmoralizar a la juventud. Según sus teorías, el niño no pertenece a sus padres, sino a la juventud. Contra esta desmoralización es contra lo que debe luchar la Iglesia y por eso ha de entrar en relación con los bolcheviques. La Iglesia debe exigir a los bolcheviques que reconozcan su organización y sus derechos de personal legal.

## Comunión de impedidos en la Parroquia de Santa María

Tendrá lugar el 30 de los corrientes y en el Despacho Parroquial se anota a los enfermos que deseen recibirla, debiendo dar aviso hasta el día 27, de 10 a 1.

Oportunamente se anunciará la serena que habrá de seguir.

## De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy y procedente de Madrid ha llegado después de haber obtenido regreso en el cuerpo de Telégrafos tras de exitosa oposición nuestro joven amigo el estudiante cartagenero don Pedro Frustrado Mateo, hijo de nuestro buen amigo el laborioso comerciante don Luciano.

Enviamos nuestra más entusiasta felicitación a tan aplicado joven por el triunfo obtenido, felicitación que hacemos extensiva a todos los profesores que componen la «Academia Minguet» de Madrid pero muy en particular a su director y palcano nuestro don Esteban Minguet que tanto interés viene poniendo en la enseñanza de sus discípulos.

Enfermos

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, la bellísima señorita Teresita Fernández Truchaud, hija de nuestro amigo el Contador de Navio don Manuel.

Notas varias

A nuestro amigo don Francisco Aguilár Gómez Director de la Academia Oficial de Música, se le ha conferido el título de «Maestro de Música», armonistas-Compositor y a la vez el nombramiento de Catedrático de la misma facultad en la Academia que en Madrid dirige el reputado, maestro Yarela Silvari, dicha distinción es altamente justa, como premio al trabajo a la inteligencia de nuestro amigo al que estudiamos felicitamos por tan señalado triunfo.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

## ALMA PARENS

Tierra donde nací, mi fé sencilla De tí aguardaba, en su ilusión contenta, la paz fecunda en que el deber alienta. La ley triunfante en que el derecho brila.

Mas la verdad ante el error se humilla, De tí gimicando la virtud se ausenta, Y yo, rendido al golpe que se afrenta Naufrago soy en tenebrosas orilla.

¡Ay! ¡Cuántas veces, como bien postrero, En mi acerbo dolor busqué el olvido Para dormirme en su indolente abrazo!

Ya que es vano ese afán y nada espero, Tierra donde nací, sólo te pido Que me dejes morir en tu regazo.

Figurado Gual y Gual

## Espectáculos

Centro Principal

Sigue actuando muchos aplaudidos la Palmira López que cada día gana más en sus bellas representaciones así como La Niña en sus lindos espectáculos.

Ayer y sin variación de precios se agregó un nuevo número al programa con el espectáculo musical «Carmen» cuyo trabajo fué muy aplaudido.

Tenemos noticia de que la empresa dirige todos sus esfuerzos para proporcionar el público de Cartagena un espectáculo verdaderamente artístico pero por hoy no podemos ser más explícitos deseando solo que las noticias que tenemos se confirmen.

Teatro Circo

Proximo debut. Para el día 24 con un espectáculo de debut de la compañía «Compañía Dramática dirigida por la bella y notable actriz Concha Catalá y el excelente primer actor Antonio Torneo.

El abono será por ocho funciones y los precios no pueden ser más equitativos pues resulta la tarifa por abono a 1,60 pts y 2,00 pts a diario. Las plazas sin entradas a 8 y 10 pts respectivamente y la entrada general a 0,40 pts, comprendido todos los impuestos.

De éxito en éxito va esta magnífica empresa.

Las Tres gracias que ya en otras ocasiones obtuvieron grandes aplausos, han continuado de nuevo sus actividades triunfando siendo aplaudidas en las salas de Torres.

El dueto Los Telefonistas sigue agradado por su actuación con sus trabajos.

Por haber reconocido se cuentan las entradas en este lindo coliseo en el que se proyectan las más notables films.

Gran variedad de películas de empresas que anuncian para estos días próximas verdaderos espectáculos cinematográficos.

## JUNTA de Protección a la Infancia

Numero premiado hoy

13